

Provinces maritimes est en grande partie lustrée et grossière, on voit par ce fait que les moutons des Provinces maritimes doivent être principalement des races à longue laine, se rapprochant des Leicesters. Dans Québec et Ontario la prépondérance des laines intermédiaires à peigne indiquent qu'il y a eu des croisements avec les races "Down". La Saskatchewan et l'Alberta, ont la laine des prairies qui accuse l'introduction du sang de Mérinos. Les laines à vêtement, ou celles qui ont au moins deux pouces de longueur et qui se font remarquer par leur absence dans les laines domestiques de l'Est, sont présentes en grande quantité dans les types des Prairies. Beaucoup de qualités qui ne présentent qu'un petit pourcentage du total seront incorporées, une autre année, sans difficultés ni confusion, avec d'autres qui leur ressemblent.

LE CLASSEMENT.

Le classement de la laine se fait sur les toisons, avant que la laine entre au moulin. Il consiste à séparer les toisons en groupes d'une même nature d'après leur état, la qualité, le brin ou la longueur. Il ne faut pas confondre le classement avec le triage qui se fait dans la fabrique, avant le dessuintage, et qui consiste à rompre la toison elle-



Bonne méthode d'enrouler une toison, la surface tondue à l'extérieur; on commence par replier les côtés puis on roule les deux extrémités.

même en parties séparées. Ce dessuintage est nécessaire lorsqu'il existe des différences dans le caractère des toisons provenant d'un même troupeau et d'un même élevage, ainsi que dans la longueur et la qualité de la laine qui compose la toison elle-même. Par exemple, la laine qui recouvre le ventre est plus courte que la laine des cuisses, et cette dernière est beaucoup plus grossière. Ces deux espèces sont employées par différentes catégories de fabriques.

L'étude du classement des laines canadiennes exige l'explication des termes suivants:—

Laine non lavée ou en suint.—C'est la laine dans l'état naturel, telle qu'elle vient d'être tondue. La toison devrait toujours être offerte en vente dans cet état. Le fabricant peut apprécier plus facilement la qualité et il peut la trier suivant ses besoins. La laine lavée à dos ou en baquets se vend plus cher, mais il a été démontré par des expériences que le coût du travail et la perte de poids se montent plus haut que le surplus de prix obtenu. D'ailleurs cette opération peut être faite d'une façon beaucoup plus efficace par le dessuintage à la fabrique.